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Verbale del Consiglio del Corso di Studi in Viticoltura ed Enologia (codice: 2138)

In data 16/02/2023, alle ore 10:40 presso Aula Aula Magna della sede del Corso di Laurea, sita in Via Dante
Alighieri n. 120, Marsala si riunisce il Consiglio del Corso di Studi in Viticoltura ed Enologia (codice: 2138)
per discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno:

Comunicazioni - Altro argomento ;
Approvazione Verbale del CCL del 17/01/2023 - Altro argomento ;
Variazioni carico didattico (didattica erogata 2022-2023) - Altro argomento ;
Relazione Annuale ANVUR (anno 2022): determinazioni - Altro argomento ;
Commissione Paritetica Docenti-Studenti (CPDS): relazione annuale 2022 - Altro argomento ;
Decreti del coordinatore - Altro argomento ;
Proposta riconoscimento crediti formativi per i “seminari professionalizzanti” - Altro argomento ;
Istanze Studenti Sistematizzate - Pratiche Studente ;
Varie ed Eventuali - Altro argomento .

Sono presenti: Badalucco Luigi, Barbagallo Maria Gabriella, Bella Patrizia, Catania Pietro, Chironi Stefania,
Corona Onofrio, Di Lorenzo Rosario, Domina Gianniantonio, Ferlisi Salvatore, Galati Antonino, Maggio
Antonella Maria, Motisi Antonio, Pampalone Vincenzo, Parrinello Rosita, Peri Ezio, Pollon Matteo, Saiano
Filippo, Sciacca Michele, Spinello Angelo, Toluian Noah.

Sono assenti giustificati: Buscarino Gianpiero, Gristina Luciano, Moschetti Giancarlo, Pisciotta Antonino,
Scalenghe Riccardo.

Sono assenti: Novi Silvia Fortunata, Squadrito Margherita.

Il Coordinatore del CdL, prof. Onofrio Corona, assume la funzione di Presidente; la prof.ssa Patrizia Bella
assume la funzione di segretaria verbalizzante. Il Coordinatore, constatata la presenza del numero legale,
dichiara aperta la seduta alle ore 10.40. La prof.ssa A.M. Maggio entra alle ore 11.10. I professori L.
Badalucco, P. Catania, G. Domina e A. Galati hanno fatto richiesta di partecipare on line tramite applicativo
Teams, così come previsto dal DR n 267/2023 del 17/01/2023 (prot. n. 5986 - 17/01/2023).

Estratto
omissis

Commissione Paritetica Docenti-Studenti (CPDS): relazione annuale 2022

Il Coordinatore in data 30/12/2022 ha ricevuto dal prof. Luciano Cinquanta, Presidente della Commissione
Paritetica Docenti Studenti del dip. SAAF, la relazione sull’offerta formativa per l’a.a. 2021/2022 (All. 4). Il
Coordinatore ha inviato a tutto il corpo docente del CdL, nei giorni precedenti la seduta dell’odierno
Consiglio, la relazione CDDS-SAAF 2022, affinchè i docenti potessero averne contezza e poterne discutere.

Il Coordinatore quindi espone quali sono, a suo modo di vedere, i punti salienti della suddetta relazione: 
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1. Riguardo alle criticità presenti nel CdL si rileva, dai questionari di valutazione della didattica degli
studenti, soltanto per l’indicatore D.01 (le conoscenze preliminari possedute sono sufficienti per la
comprensione degli argomenti del programma di esame?) un valore paria a 8.15, mentre tutti gli altri
indicatori variano da 9 a 9.5, pertanto nel complesso valori molto alti;

2. Complessivamente il risultato dei questionari RIDO ha dato esito molto soddisfacente, con un risultato
medio complessivo sulle domande D.06 (il docente stimola/motiva l'interesse verso la disciplina) pari
a 9.3, D.07 (il docente espone gli argomenti in modo chiaro) pari a 9.2 e sulle modalità di svolgimento
dei corsi (domanda D.12) pari a 9.3 con una percentuale di “non rispondo” del 16% circa. Per quanto
riguarda le singole discipline non si notano valori IQ insufficienti;

3. Il 30.8% degli intervistati manifesta il desiderio di incrementare le prove intermedie nelle discipline
non previste;

4. Fra le buone pratiche riscontrate la CPDS del dip. SAAF rileva un efficiente collegamento tra CPDS,
commissione AQ e CCdS. Inoltre, la CPDS del dip. SAAF dagli incontri con gli studenti, in più
occasioni, rileva un certo disagio nei confronti del questionario, considerato da alcuni lungo e noioso,
soprattutto inspiegabilmente ripetitivo per alcune parti precedenti le dodici domande del questionario
RIDO, anche in considerazione del fatto che deve essere compilato in un momento di grande tensione
per gli studenti, ovvero in prossimità degli esami, gli stessi suggeriscono di ripensare la tempistica e le
modalità di somministrazione dei questionari e come possibili azioni di miglioramento potrebbe essere
quella (1) rendere obbligatoria la compilazione dei questionari a breve distanza dalla conclusione dei
corsi e (2) di migliorare la visibilità delle risposte degli studenti, con particolare riguardo al rapporto
docente-studente e all’opinione generale sul corso;

5. Ai fini del miglioramento della pubblicizzazione dei risultati della rilevazione dell’opinione degli
studenti la CPDS del CdL evidenzia la necessità di una maggiore divulgazione dei dati (anche
aggregati) derivanti dall’analisi dei questionari, anche tramite le associazioni studentesche di Ateneo;

6. In riferimento ai pareri sull’offerta formativa a.a 2021-22 la CPDS del dip. SAAF non ha nessuna
segnalazione in merito a vuoti formativi o duplicazioni nel CdS;

7. Relativamente al quadro QUADRO B - Analisi e proposte in merito a materiali e ausili didattici,
laboratori, aule, attrezzature, in relazione al raggiungimento degli obiettivi di apprendimento al livello
desiderato - della relazione della CPDS, il giudizio è generalmente di livello alto o molto alto eccetto
per il giudizio negativo che emerge dalla valutazione delle postazioni informatiche, dove le risposte
riportano che il loro numero è adeguato per il 16,7% e non adeguato per l’83,3%. La CPDS segnala, in
modo opportuno, la presenza di una struttura/sede anomala poiché all’interno della stessa sede del
CdS, precisamente al secondo piano, dove è presente anche la presidenza del CdS, le aule sono
occupate da alunni dell’Istituto Agrario A. Damiani di Marsala per le lezioni scolastiche e come ciò
comporta problemi nello svolgimento delle regolari lezioni universitarie per via degli aspetti logistici
degli studenti durante tutta la mattinata causando problemi di apprendimento agli studenti del CdL;

8. Riguardo al basso tasso di superamento degli esami in generale, l’analisi dei dati non indica ancora
chiaramente un miglioramento, probabilmente a causa della recente introduzione delle azioni
correttive intraprese.

Il Coordinatore, così come osservato dalla commissione CPDS, propone di 1) reperire/destinare un ambiente
dedicato esclusivamente allo studio degli studenti che dia loro la possibilità, anche, di consultare
tranquillamente i libri prelevati in biblioteca; 2) potenziare la struttura per attività laboratoriali e pratiche
attraverso il rinnovo/potenziamento delle attrezzature didattiche a disposizione degli studenti; 3) avere una
sede universitaria molto più dignitosa; 3) maggiore attenzione nella manutenzione delle attrezzature relative
alla didattica (videoproiettori, computer portatili, postazioni informatiche, ecc.) spesso non adeguate; 4)
incrementare le prove intermedie nelle discipline non previste.

Si apre la discussione, intervengono i professori M. Sciacca e A.M. Maggio e dopo ampia discussione il
Consiglio concorda sulla necessità proposte dal Coordinatore e dalla Commissione CPDS.

Il presente punto viene letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 
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Il Presidente
Onofrio Corona

Il Segretario Verbalizzante
Patrizia Bella

Firmato da ONOFRIO CORONA - PA - AGR/15 - il 30/mar/23, Firmato da PATRIZIA BELLA - PA -
AGR/12 - il 30/mar/23.

omissis
Non essendovi altri argomenti da discutere, il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto
seduta stante. La seduta è chiusa alle ore 12.15.

Verbale non firmato.
La seduta si è svolta dalle 10:40 alle 12:15


